



## | ACUSA "ZOPILOTEO" |

# AMLO defiende a Ana Guevara y minimiza declaraciones de nadadoras

El presidente Andrés Manuel López Obrador arrojó a Ana Gabriela Guevara, titular de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade), y minimizó sus dichos contra las atletas de la Selección Nacional de Nado Sincronizado, que ganaron tres medallas de oro y una de bronce en el Mundial de la especialidad en Egipto.

"Desde luego no hay que caer en ninguna provocación, porque lo que quieren nuestros adversarios (...) es que nosotros contestamos mal, que es el caso de la directora del deporte, Anita Guevara, que les hace el caldo gordo", indicó el mandatario en *La Mañanera*.

Aunque reconoció que su administración no respaldó a las 10 atletas, pero sí seis de ellas porque son integrantes de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), advirtió que las deportistas no se acercaron a solicitarlo.

El tema le dio pie a López Obrador para relacionar las críticas por la falta de apoyo con sus adversarios, al decir que las recientes publicaciones al respecto son parte del "zopiloteo" de estos y algunos medios, al punto de hacer "todo un escándalo" con el tema.

Además, enfatizó, sin llegar a mencionarlo, que entre los empresarios que respaldaron a las nadadoras está uno de sus opositores, Arturo Elías Ayub, yerno de Carlos Slim, y quien habría fomentado el "nado sincronizado" en su contra.

Esto luego de que las nadadoras denunciaron que no recibieron apoyo para acudir al mundial y fueron respaldadas por Elías Ayub.

Al respecto, el secretario de la Defensa Nacional (Sedena), Luis Crescencio San-



**POLÉMICA.** La titular de la Conade declaró que las medallistas pueden "vender calzones, trajes de baño, Tupperware o Avon".

doval, afirmó que el sueldo que perciben las nadadoras contó como apoyo para que asistieran a la Copa del Mundo de Egipto, aunque eso no incluye apoyos en viajes ni viáticos.

## LA EXDEPORTISTA APOYA A TODOROV

El miércoles pasado, Guevara le dijo a las medallistas mundiales que pueden "vender calzones, trajes de baño, Tupperware o Avon" antes de que la Conade les dé recursos, pues "ellas y sus entrenadoras son deudoras. Les hemos dado 40 millones de pesos y no los han justificado".

Sin embargo, la Federación Mexicana de Natación (FMN) no es reconocida por la World Aquatics (WA) y su presidente, Kiril Todorov, fue vinculado a proceso por malversación de fondos que podrían llegar a los 150 millones de pesos.

Hasta antes del procedimiento, la Conade mantuvo su apoyo a Todorov, pese a la renuencia de diversos atletas que exigían una resolución desde organismo internacionales.

El pasado abril, el Tribunal de Arbitraje del Deporte (TAS) reafirmó el desconocimiento que el organismo internacional de natación impuso a Todorov por no cumplir "con los estándares de buena gobernanza de World Aquatics".

En ese momento, Guevara también apoyó a Todorov y declaró que a nivel nacional no había nada que acreditará su culpabilidad ni inocencia.

## ROMMEL PACHECO LAS FELICITA

Al respecto, el diputado federal y exmedallista olímpico Rommel Pacheco (PAN), felicitó por su victoria a las na-

dadoras que ganaron oro en el mundial de natación artística, pero también por sobreponerse a las adversidades y fatal de apoyos.

"México, el eterno campeón sin apoyo. El equipo de natación artística tuvo que hacer de todo, vender trajes de baño, pedirle apoyo a los empresarios, vivir sin becas, ¿te recuerda algo esta historia?", expresó en un video que subió a su cuenta de Twitter.

Tras felicitar una por una a las nadadoras, el ahora legislador mencionó que momentos como los que vivieron estas atletas no ha sido la única historia similar y mostró notas periodísticas de cuando él mismo tuvo que competir bajo la bandera de la Federación Internacional de Natación en 2016.

"Tristemente esta no es la única historia, momentos como un México sin bandera; corrupción, favoritismos, dejar desamparados a sus atletas sin apoyo, obligándolos a buscar refugio en otros países", expresó Pacheco mientras en el video se observan imágenes de cuando fue excluido junto con Jahir Ocampo de los Juegos Panamericanos en 2019.

## CRITICAN DESDÉN DE AUTORIDADES

En tanto, senadores de oposición condenaron la actitud de la directora de la contra las nadadoras.

La vicecoordinadora de los senadores del PAN, Kenia López, lamentó las declaraciones de Ana Guevara, "es muy desafortunado escuchar a la encargada de apoyar a los deportistas de nuestro país, expresarse con tal desprecio de los jóvenes atletas quienes, gracias a su disciplina, esfuerzo y dedicación, traen preseas a nuestro país".

El senador del PRD, Juan Manuel Fócil Pérez consideró que por dignidad la directora de la Conade, Ana Gabriela Guevara debe renunciar, porque ya ha dejado sin apoyos a los deportistas de alto rendimiento y su gestión ha sido un fracaso.

El senador del Grupo Plural, Emilio Álvarez-Icaza lamentó que el equipo de natación haya tenido que vender trajes de baño y toallas para costear su viaje.

/LUIS VALDÉS Y KARINA AGUILAR